

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
1	千曲川の堤防について	千曲川の堤防のかさ上げの件で、どの場所がかさ上げされるのか。	低いところから93cmかさ上げする予定。今回越水した場所が低い場所。	桜井町長		建設水道課
2	国道403号整備について	国道403号の歩道が狭い。道路の拡張など改修予定は？	8年前から国道403号の整備について、沿線企業や住民の皆さんと一緒に検討をしている。国道は、車道が7m、歩道が両側2.5mを一般的としているが、小布施町では車道はそのままの6mで、歩道については一律ではなく狭いところから広げていきたいと考えている。地権者との用地交渉と併せて電柱の地中化なども検討している。また、歩道の急なスロープなども解消していきたい。	桜井町長		建設水道課
3	逢瀬神社の樹木の管理について	樹木が大きくなりすぎていて枝が道路の真ん中まで出たり、以前倒木で灯籠や鳥居が壊れた経緯があり危険。また、秋には枯葉が大量に近隣住宅へ落ちてきて処理に苦慮している。2018年に樹木の図面を作り確認したところ敷地に100本程度あり、老木や太い枯れ枝などもあるので剪定や伐採など毎年しっかり管理してほしい。カラスのフンもひどい。	町ではカラスの駆除を行っており、昨年は99羽の駆除を実施した。直接的な効果は少ないかもしれないが、町としてできることを続けていきたい。 ご神木については逢瀬神社の管理者がおられるので、関係の方々に検討いただきたいと思うが、町でも道路に出た枝等については対応できるよう検討していきたい。	桜井町長	平成26年から雁田沖にカラス檻を設置し、毎年猟友会に協力を得ながら、農作物被害防止のため駆除を行っています。銃による駆除は可能ですが、駆除区域については、千曲川の河川敷内や延徳田んぼの一部と雁田山の裾野の一部等に限定されており、広域的な駆除ができない現状です。今以上のカラスの駆除対策は確立されておりません。 電線につきましては、中部電力の協力を得ながら、鳥除けの装置を設置していただいています。 少しでも多くの駆除を行えるよう今後も猟友会の協力を得ながら、鳥害駆除対策を行ってまいります。	産業振興課 建設水道課
			神社の管理は6町でお金を出して整備している。近日中に氏子総代会が開催されるのでお金が用意できるか関係の皆さんに提案したい。	東町氏子総代		
4	逢瀬神社内公園について	周辺の住民の方が、自宅に落ちてきた逢瀬神社の枯葉を町指定のゴミ袋に入れゴミステーションに捨てていた。「ゴミ袋費用は自分で出さなければいけないのか。」と話していた。何か対処できないか。 遊具がカラスなどのフンで汚れていて使えないことがあった。せっかくの遊具なので何か対応してもらえないか。	枯葉を捨てる場所がある神社もある。少し置いておくと良い堆肥になる。敷地内に堆肥所を作って枯葉を処理する方法もあるのでは。(舞い上がってしまわないような措置は必要。)	桜井町長		建設水道課
			雁田自治会では2年に一回50万円をかけて剪定等をしている。定期的に行うことで、枯枝も枯葉も確実に減る。	中島教育長		
			遊具に関する意見については担当課に伝えます。	畔上企画財政課長		

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
5	水路のごみについて	水路のごみが大量で自治会で処分できる量でないのどうしたらよいか。また、グレーチングを外す際、横にねじがついていて外せないものもあり困っている。	担当課にお伝えします。	桜井町長	グレーチングを外す道具を貸し出しています。数に限りがありますがご利用ください。	建設水道課
6	中学校のトイレについて	中学校のトイレが壊れたりしているものがあるので直してもらえますか。	個別の修繕については学校から話があればその都度対応しているが、水回りの全体的な改修は来年度予定しており、予算規模は1.4億円～1.5億円程度を想定している。予算付けできれば来年の夏休み頃に実施したい。	中島教育長		教育委員会
7	タブレット授業について	学校に通えない人などにタブレット等を利用して授業を受けられるようできないか。	全ての教室から実況で授業を配信するのは難しい。学年毎に学習をしたり動画を配信することは、人材が確保できれば対応可能である。	中島教育長		教育委員会
8	上水道の濁りについて	共働き世帯などが多いので広報でお知らせしても家にいないため情報が得られなかった。近所の人から話を聞いて状況が分かったが、給水車も出ていない。出ていたとしても情報が入ってこない。まだ濁りや汚れが出るのは、どうしたらよいか。	情報の発信方法については災害時の情報伝達と同様で、同報無線のほか LINE やホームページなどそれぞれの世代にあった方法を使って皆さんにお伝えしたい。 まだ収まらない濁りなどについては遠慮せず建設水道課にご相談ください。	桜井町長		建設水道課
9	道路幅員等について	小布施橋に続く小布施薬局さん前や山王島の道路が車のすれ違いができない。また側溝に蓋がないため狭くなっているのを蓋をしてもらえないか。	地元自治会では住宅がギリギリまで立っていたり、ブロック塀などの構造物が倒されてしまうなどの理由で、自治会でも側溝に蓋をする要望がまとまらなかった経緯がある。また、水路も老朽化しているのを改修して蓋をする対応になると自治会費用負担も大きい。併せて道路の拡幅は地権者の同意をいただければできない。同意がもらえない場所もあり現在の状態となっている。	畔上企画財政課長		建設水道課
10	国道403号渋滞対策について	中町信号の中野方面からくる場合の右折時間が短い渋滞を起こしているのを変更した方がよいのでは。 竹風堂前でガードマンが配置されていることがあるがどの時期に依頼しているのか。	信号の設定については警察で調査していると思いますが、長野県にも国道403号整備に併せて時差式信号等の対応を要望していきたい。	桜井町長		建設水道課
			春秋の行楽期に町で竹風堂さん前にガードマンをお願いしている。また、東町交差点には駐車指導員も配備して道案内などを行い渋滞緩和に努めている。	畔上企画財政課長		

令和3年度 第1コミュニティ町政懇談会 12月4日(土)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
11	空き家対策について	<p>空き家のアンケートはどのように所有者等に送付したのか。</p> <p>自治会でも空き家の枝が邪魔で所有者等に連絡を取りたいと思ったが、役場に相談すれば教えてもらえるのか。</p>	<p>空き家対策プロジェクトを立ち上げ町として横断的に対応できるよう組織した。税務係とも連携しているので所有者等への通知等を行っている。</p> <p>自治会からの個人情報の照会に対して、原則回答は難しい。枝等が道路にはみ出している安全確保に支障をきたすようなものであれば緊急の対応が必要になるのでご相談ください。</p>	<p>畔上企画財政課長</p>		<p>企画財政課 健康福祉課</p>
12	地域の事前課題 (自治会役員)	<p>毎年、自治会役員を受けてくれる人がなかなか決まらない。</p>	<p>現在まで3か所で町政懇談会を開催してきましたが、いずれの会場でも同様の意見が出されております。役員の事務量の簡略化など図れないか役場内で検討します。</p>	<p>桜井町長</p>		<p>総務課</p>
			<p>各組から役員を選出するなど工夫して役員を決めている自治会もあるので参考にしてもらえれば。</p>	<p>畔上企画財政課長</p>		
13	地域の事前課題 (自治会事業再開)	<p>コロナで約2年間、事業計画が縮小及び中止により再開に不安。</p>	<p>町が開催する各種大会、特に町民運動会については3年間開催がされておらず、選手集めに不安があるとのこと意見もいただいている。種目検討なども含めて関係の皆さんのご意見をいただきながら進めていきたいと思う。来年一年は大変になってしまうかと思うがよろしく願います。</p>	<p>桜井町長</p>		<p>教育委員会</p>
14	地域の事前課題 (空き家)	<p>空き家の管理対策について。</p>	<p>空き家の定義は明確なものがない。管理されていない家と思われる所有者等に対してアンケート調査を実施したり、空き家バンクへの掲載を依頼し空き家の解消に向けて対応している。毎年10件程度のマッチングができている状況です。新築住宅により人口増加を目指すだけでなく、空き家を活用して人口増加を図ることもしっかりやっていきたい。</p>	<p>畔上企画財政課長</p>		<p>企画財政課 健康福祉課</p>

令和3年度 第2コミュニティ町政懇談会 12月8日(水)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
1	自治会へのアンケートについて	今年の春、自治会長へアンケートが実施されたと思うが、その回答や、集計結果などは今後公表してくれるのか。	自治会長会議で回答できるように準備する。	桜井町長	12月3日(金)の自治会長会議でアンケートの結果を共有させていただきました。アンケート結果を踏まえ、令和4年度を通じて、自治会長の皆様のご意見をいただきながら、自治会の負担軽減策について検討を進めてまいります。	総務課
2	観光について	善光寺の御開帳に合わせて何か考えている企画などはあるのか。	御開帳は小布施にとっても大きい影響があるので、様々なメディアからの情報発信を考えている。	桜井町長	善光寺御開帳開催に伴い、大勢の観光客に小布施に来ていただけるようマスコミ、旅行会社、SNS等あらゆる機会を通して町の魅力、観光情報を発信し地域経済の活性化に繋げてまいります。	産業振興課
3	地域の事前課題 (自治会関係について)	【事前質問】 コロナウイルスの影響で約2年間、事業計画が縮小及び中止により再開に不安を感じている。	町が開催する各種大会、特に町民運動会については3年間開催されておらず選手集めに不安があるとのことをご意見をいただいている。今まで通りの形でやるのか、参加しやすい簡単な形でやるのか様子を見ながら進めていきたい。やらないことには確実になくなってしまうので、何らかの形でやっていきたい。また忘年会や新年会については基本的な感染対策を講じた上で、やれるタイミングでやってもらいたい。	桜井町長		教育委員会
4	地域の事前課題 (高齢者の災害時対応について)	高齢で独り住まいの方の災害時の安否確認と避難誘導の方法について。	災害時の支え合いとして、要支援者と支援者の名簿を更新している。名簿に記載するのは同意をいただいた人のみ。 日常的な支え合いとしては、松村のまつぼっくりのような地域で支え合う仕組みづくりを皆さんと考えていきたい。	桜井町長		健康福祉課
5	水路整備に対する負担金について	【事前質問】 水路の現在の主な役割は雨水排水機能であると思いますが、雨水は空から降ってくる自然現象であり、その排水機能を担う水路の整備は住民全体で担う(税金による公費)ものであり、一部住民が負担すべきものではないと考えますが、町が一部住民に負担を求める理由について説明をお願いします。 【事前質問】 今回の中扇水路(押羽)の地元負担金2%の算出根拠についてお尋ねします。地方自治法では「当該事件により特に利益を受ける者から、そ	平成26年6月16日施工の土木工事分担金徴収条例及び施行規則により運用している。土木工事の要望があった自治会に分担金の必要について説明をし、了承をいただき事業化を行っている。測量設計費及び工事については、入札後の発注額(実際の請負額)で分担金を算出。別紙(別表2条関係)の率を乗じた額が分担金額であります。自治会には分担金の算出後承諾をいただき納付をお願いしている。 時間もあるので持ち帰り回答とする。(自治会長様より)	桜井町長		建設水道課

令和3年度 第2コミュニティ町政懇談会 12月8日(水)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
		の受益の限度において、分担金を徴収することができる。」とありますが、その受益の限度を2%とした計算算定した根拠をお示してください。				
6	事業費について	【事前質問】 事業費の内、測量設計費が中扇水路改良(その1)工事の工事請負費の20%と(その2)工事の工事請負費の26%となっているが、今回の工事は2次製品を敷設する単純な工事であり常識的に考えれば過大だと思うが理由を教えてください。	工事の内容または、落札率によって請負額が変わるので、この工事についてはこのような状況となったと考えられます。 時間もあるので持ち帰り回答とする。(自治会長様より)	畔上企画財政課長		建設水道課
7	国道403号の工事について	① 国道403号の工事について進捗はどうなっているか。 ② また、伊勢町の歩道が老朽化している。国道403号の作業が進まないようであれば、補修工事に着手することも検討してほしい。 ③ 12月にあった中町の事故について、通学時間や下校時間であれば悲惨な事故となっていた可能性もあるので対応についてご検討いただきたい。	くりどこの移転先や個人宅の建築に伴う資金繰りの関係で一旦工事は止まっているが、電柱の地中化、歩道整備についての交渉は沿線の皆様と話しを進めている。 中町南の交差点についてはまだ時間がかかってしまう。	桜井町長		建設水道課
8	水路整備について	【意見】 中央では今年水路の修繕を行っているが、工事費用についてはお支払いしている。町から説明を受け、納得した上で予算を組み、工事を行っていることなので、しょうがないのではないか。それを知らないのはいかがなものか。				建設水道課

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
1	太陽光パネルについて	太陽光パネルを公会堂に設置する場合、補助金などはあるのか。	こちらから願う場合は、既存の制度の活用も含めて検討する。	桜井町長	現時点では設置に係る補助金はありませんが、今後環境や防災に関わる取組の一つとして検討してまいります。	総合政策推進室
2	松川の河床の土砂の撤去を	千曲川の河川敷内に畑をもっている人が多く、一昨年の台風19号、去年の7月、今年8月と三年連続で水害に遭っている。堤防と平行に流れている松川が浅くなっている。簡単に水があふれてしまい河川敷まで水が来てしまうので、国や県に河床の土砂の撤去を要望してほしい。	事務レベルでは、千曲川河川事務所中野出張所に調査をお願いしている。町としては堤防の強化が主力の要望事項となっていて、国からも堤防の強化を優先すると回答が来ている。堤防の工事の隙間を縫って対応いただけないか話しをしている。	林建設水道課長		建設水道課
3	堤防工事の終了時期について	堤防の強化は令和5年の出水期までに完了とのことだが、工事の請負事業者にお聞きしたところ、来年の8月には終わるとの回答だった。	現在契約している工事が8月までということ。仕上げ等もあるので、令和5年の出水期までということになる。	林建設水道課長		建設水道課
4	地域の事前課題(松川端公園の利用について)	松川端の公園は今後どうなるのか。	いろいろな方と有効利用について話し合っている。使い勝手の良いものにしてきたいと思っているので、地域の皆さんからもご意見を伺いたい。	林建設水道課長		建設水道課
5	畑の災害復旧について	8月の豪雨で八木沢樋門の近くがまたかん水し大量の土砂が入って畑の半分が流された。これ以上浸食されないように護岸工事や中洲の撤去などできないか。	中洲の撤去は町から正式に千曲川河川事務所に要望している。畑の復旧は災害復旧として認められたが、予算が付いていないとのこと。災害復旧は3年以内に行うことになっているので、3年以内のいずれかの時期ということになる。	林建設水道課長		建設水道課
6	松川の防災対策について	ハザードマップでは長野電鉄の鉄橋から下松川橋の間まで氾濫する想定となっている。堤防の舗装や川の土砂の撤去などしていただきありがたいが、堤防のかさ上げや全面ブロックにするなどの対応をとっていただきたい。	現在は台風19号の際の堆積物の撤去が優先事項となっている。まずは荒れているところを直すのが優先となる。一つずつ段階を踏んで整備していくしかない。	林建設水道課長		建設水道課
7	松川の河道について	松川の河道がきれいになり、広がっているが、整備が終わったのか。	栗が丘地区で出来た堤防が最終形となる。予算の関係があるので、段階的に整備していく。	林建設水道課長		建設水道課
8	地域の事前課題(県道村山豊野停車場線の整備計画について)	県道村山豊野停車場線について、今後どのような計画で整備していくのか。	県から示された計画では小布施橋の渋滞や農耕車の安全対策が取られていないので、このままでは協力は難しいと伝えた。県からは交通量調査をして改めて案を示したいとの回答をいただいた。桜堤の件でご協力いただいた皆さんからいたい	林建設水道課長		建設水道課

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
			た要望は町として曲げることなく、しっかり県に伝えていく。			
9	子どもの学力について	子どもたちの成績が良いと伺ったが、どのような状況なのか。	今年国語と算数について全国学力調査があったが、極めて良かった。小布施中では、平均点で全国で一番高い県を更に上回った。統計的には偏差値60以上の高校に進学する人数は16%であるが小布施中はここ数年、30%の生徒が偏差値60以上の高校に進学している。	中島教育長		教育委員会
10	子どもの学力について	どうしてそんなに成績が良いのか。	小学校4年から算数はクラスを2つに分け少人数学習で基礎と応用に対応している。また英語も専科の教員を配置して学習している。中学校も数学はクラス数を2つに分け少人数で基礎と応用を両立している。英語は1クラスに先生を2人配置し、きめ細やかな指導をしている。このような施策が実を結んできたのではないかと。	中島教育長		教育委員会
11	不登校について	不登校やいじめなど、心配な点はあるか。	不登校は年々多くなっていて、県の平均率に近い人数となっている。原因はいろいろあると思うが、学力が追い付かないという面もあると思う。中学校は教科ごとに先生が変わり、小学校のように一日中声をかけ続け、子どもをその気にさせるのは難しいという環境もあるのではないかと。また最近スマートフォンなどで子どもどうしが連絡を取り合い、不登校の連鎖もあるのではないかと。不登校支援員を3名に増員し、児童、生徒の気持ちにも学習にも対応している。	中島教育長		教育委員会
12	信州大学の新学部について	信州大学に新設される学部が南信になるという話を聞いたが、長野市などと一緒に広域圏で誘致したらどうか。自宅から通える大学があることは人口流出の面でもメリットがあるのでは。	長野市にある工学部から分かれるという話は聞いている。長野市も工学部と一緒に残してもらうよう働きかけを行うということなので、一緒に力を合わせる。	中島教育長		教育委員会
			長野市からも協力要請がきているので、協力したい。	桜井町長		
13	子どもの通学路(交通安全)について	通学路の安全について。飯田もバイパスができて危険な交差点がある。	P T Aや学校の先生から要望を挙げてもらっている。一番危険なのが、大島から横町までの道。右側通行が原則だが、側溝に蓋ができてい	中島教育長		建設水道課

令和3年度 第4コミュニティ町政懇談会 12月15日(水)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
			<p>ない場所があり反対側を歩くようになってしま う。</p> <p>子どもたちが歩く場所はカラー舗装をしてい るが、両側にカラー舗装するようにしたい。</p>			
			<p>予算の都合もあるので数年かかると思うが、 両側にカラー舗装していきたい。</p> <p>また、県警からはカラー舗装に関係なく右側 通行するようにとの指導があったので、地域の 皆さんからも子どもたちにご指導願いたい。</p>	林建設水道 課長		
		交通規制はできないのか。	<p>交通規制は地域の合意形成が必要。町と警察 だけの考えではできない。地域から声を上げて いただくことが大切。</p>	林建設水道 課長		

令和3年度 第5コミュニティ町政懇談会 12月18日(土)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
1	少子化について	子どもが減ってきているが、町としての考えは。	町の年間出生数は80人。子育て世帯の転入が多いため小学校入学時は約100人を維持している子育て支援を充実させていきたい。	桜井町長 藤沢教育次長		教育委員会
2	役場組織について	組織が活性化するため、職員がレベルアップするためにはPDCA(目標をどこまで達成できたかの検証)が必要。役場、町議会もPDCAを取り入れてほしい。	町内にあるコンテンツ(医療機関7カ所、温泉、食、近隣市町村の自然のベースキャンプ)を有効につなげるため役場内の部署を越えてプロジェクト等立ち上げていきたい。	桜井町長	令和3年度より、組織としての達成目標を意識した業務推進を図るため、半期ごとに「課の運営方針」を作成し、組織の中でPDCAを回せる仕組みづくりに取り組みはじめています。今後、組織の中でその浸透を図ってまいります。	総務課
3	道路について	道路事情が悪い、交通安全のためにも改善できないか(車道が狭い、林の南側踏切付近の道路の傷みが激しい。歩行者が安全に歩ける歩道等)。	各自治会から陳情をいただいております。少しずつ直していきたい。	桜井町長		建設水道課 教育委員会
		電動スクーターの推進は難しいのではないかな。	通学路の改善も支部PTAから上がってきており、教育委員会、建設水道課、須坂警察署、須坂建設事務所と連携しながら徐々に改善している。また、カラー舗装により歩道部を確保している。	中島教育長		
4	観光について	観光客用の車いすの設置場所をわかりやすくしてほしい。(森の駐車場には置いてなかった)	役場庁舎内に設置しており、事前予約があれば対応している。観光客向けの周知が足りていないので対応していきたい。	畔上企画財政課長		産業振興課
5	高齢化・空き家について	高齢化で空き家が増え隣近所の雪かきが大変になってきている。車や自転車に乗れないと買い物も難しい。塩尻市で自動運転バスの実証実験を行う。この小さい町なら実現できるのではないかな。	買い物バスを試行したがバス停まで行くのが大変という意見で継続できなかった。自動運転バスは今後検討していきたい。 (電動スクーターは高齢者には向いていない)	桜井町長		企画財政課
		町から貸与されている除雪機は、保険加入の有無が確認(周知)できないため、活用していない。	デリシアが東部地区に移動販売を実施している。西部地区も民間の協力が得られれば可能になるのでは。	畔上企画財政課長		
6	自治会運営について	自治会運営に関するアンケートが実施されたが、分析結果はどうなっているのか、改善されるのか。 町と地域のパイプ役として現状に適した(区民減少等)自治会運営、負担軽減を考えてほしい。	検討していきたい。	桜井町長	アンケート結果を踏まえ、令和4年度を通じて、自治会長の皆様のご意見も踏まえながら、負担軽減策の検討に取り組んでまいります。	総務課
7	地域の事前課題(空き家について)	【事前質問】 空き家に有害鳥獣(ハクビシン、キツネ、タヌキ)が棲みついて、近隣の畑が荒らされている。産業振興課で捕獲用カゴを貸し出してくれるが、私有財産について行政に依頼するのはいかなものか？空き家の垣根が道路に出ている苦情を	行政が私有地に入ることについて、法的に調べないとはっきりしたお答えはできないが、有害鳥獣対策等については所有者がわかれば連絡をとるなどの対応をしている。	畔上企画財政課長	所有者に対し適正な管理についてお願いしていきます。	産業振興課 健康福祉課 企画財政課

令和3年度 第5コミュニティ-町政懇談会 12月18日(土)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
		7月頃役場に伝えたら、写真で記録して行ったがその後何にも連絡・対応がない。				
8	生活灯について	地区内の生活灯の維持費(電球交換、電気料金)が自治会負担なのはいかがなものか。(区民がほとんど通らない道路の維持費負担は、区民から了解が得られない)	後日回答します。		生活灯については原則として地元の要望により設置しています。LED化や器具本体の交換は町で負担しますが、維持費については地元負担をお願いしたい。	健康福祉課
9	自治会運営について	町から委任される役員(分館、防災等)および人数は、実情に合っていないところがあり、役場で見直しを行っているか(そもそも条例等定められているのか)。区民数に応じて、自治会で決めるようにしたらどうか。	後日回答します。		人数等については、実情を踏まえた見直しが必要であると考えています。人数の見直しは、活動全体の見直しを踏まえて行われるべきであると考えており、令和4年度を通じて、それぞれの活動のあり方や目的を踏まえて、検討を進めてまいります。	総務課 教育委員会
10	生活環境について	わかば保育園近くの五差路(西側)の栗畑の竹やぶが雪で道路側に倒れてしまった。	後日回答します。		地権者へ連絡し対応をお願いしました。日頃から地域で注意喚起をお願いします。	建設水道課
11	除雪について	小布施橋手前の堤防が雪捨て場になっていたが、堤防上に土のうが積んであり、また堤防工事のため重機が停まっており捨てることができない。	担当課に連絡します。	畔上企画財政課長	堤防強化工事の期間は国から雪捨て場の許可を得ることができません。大島、栗ガ丘、ライスセンター駐車場をご利用ください。	建設水道課

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
1	橋・道路について	以前から小布施橋の老朽化に伴う橋のかけなおし要望しているがどんな状況か。	小布施橋は建設されて56年が経過し、老朽化しているが、国は耐用年数を80年といっている。ただ、5年に1度はしっかりと点検を行っている。千曲大橋という構想もあるが具体的なところまで進んでいない。1kmを超える橋を建設するとなると500億～600億の予算規模となるので、国や県のほか国会議員を巻き込んでお願いしていく必要がある。任期中に少しでも進めていきたい。	桜井町長		建設水道課
2	農業について	ブルムリーのブランド戦略について、日本初ということで大々的にスタートしたが思ったほど浸透しなかった。今後も力をいれて進めていくのか、それとも第2第3の矢があるのか。	ブルムリーは火を通すと煮崩れしてしまい扱いづらいが味は良い。チェリーキッス(酸果桜桃)も生産量が少ないなどの問題がある。芽が出ないようなら撤退も考えたが、新宿高野からいい素材だと評価いただいている。以前のように大々的に展開していくのではなく、必要としている方に届けるという方法に変えていきたいと考えている。	桜井町長		産業振興課
3	観光・道路について	カーボンニュートラルの町報の特集記事を見てとても参考になりましたが、小布施町は自転車で訪れる町として発信してはどうか。千曲川の堤防などいいコースがたくさんあり、国も自転車活用推進計画を作り推奨している。また、ポタリング(自転車で散歩)も人気があるので魅力的な自転車用のコースなどを企画し発信したらどうか。また、近隣市町村を周遊できるコースも検討したらどうか。関連して、小布施橋の豊野側は歩道がないため、歩行者や自転車が危ない。	自転車をレンタルできる場所が増えてきた。近隣の市町村と連携してコースをつくることを検討していきたい。以前、小布施町で実証実験した電動キックボードも自転車と同様に散策を楽しむ移動手段として有効と考えている。小布施橋豊野側の歩道については、以前から長野市にもお願いしているがなかなか進まない。	桜井町長	車の利用削減は温室効果ガス削減の一つであり、町では、「環境に優しい観光」のあり方についても議論を進めています。自転車で訪れてほしい町としての発信はその一つとして検討すべきものであると考えます。今後の施策立案にむけて、参考にさせていただきます。	総合政策推進室
4	防災について	篠井川水門に流れ込んでいる川に水位計をつけてほしい。水位の変化を把握して災害に備えてはどうか。	効果的な場所など担当課と検討させてください。	富岡産業振興課長	効果的な場所など関係課と検討させてください。	建設水道課
5	広報について	他の地域の町政懇談会の議事録を町HPに掲載してほしい。また、町HPは災害時など必要な情報が取りづらい。特に町HPが必要な情報を見つけづらい。LINEなどもあるが、高齢者は使えない。FMラジオなどの発信を検討してほしい。	以前に情報収集方法についてアンケートを取ったところ、ご高齢の方は同報無線等で情報を入手している方が多く、若い世代はLINEやFacebookなどが多い結果でした。世代ごとに入手方法が異なるので、町としては幾つかのメニューを用意し、町民の皆さんが自分に合った入手方法を選んでいただけるよう整備していきたい。FMラジオという選択肢も町で研究させていただき検討していきたい。	企画財政課 田中主査		企画財政課

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
			マイタイムラインも高齢者世帯等にどのように作成してもらうかなど課題はあるが全戸に広めていき、一人ひとりの情報収集方法を考えていただきたい。			
6	官学協働について	【意見】 大学連携などの活動を町 HP などで報告書等住民に対してフィードバックしてほしい。			活動状況等について隣組回覧や町報だけではなく町 HP へも掲載していきます。	企画財政課
7	広報について	Goolight と連携して小布施町の情報をもっと発信した方がよいのではないかと。須坂や高山に比べて小布施町の情報が少ない。	Goolight とはおぶせチャンネルという形で基本的には月末の一週間、集中的に小布施町の情報を発信しています。この発信だけでは不十分な部分もありますので、毎日のニュース等でもできるだけ小布施の情報を届けられるようお願いしていきたい。	企画財政課 田中主査		企画財政課
			高山村は全戸に Goolight の回線が設置されていて専用の放送室で議会の様子を放送したりしている。小布施の加入状況は須坂や高山に比べると低いので、できるだけ小布施の情報を取り上げるよう依頼したい。	畔上企画財政課長		
8	図書館について	図書の購入予算が増えていない。子ども向けの図書が少ない。子どもが小布施の図書館で読みたい本がないので近隣市町村の図書館で借りたりしている。小中学校図書館とも連携して子ども向けの本を増やしてほしい。 旧中野高校などから寄贈してもらった古い本が置いてあるが保存する図書館ではないので、図書の購入費をもっと予算付けし新しい本を購入してほしい。	通常は年間 10 万人の来館者で 10 万冊の貸出があるが、現在はコロナ禍のため、6 万人の来館者で 9 万冊の貸出がある。町の図書館の図書購入費は 400 万円程度予算化して新しい図書を毎年購入している。廃棄本は、小布施駅待合室に寄付したりして本を回している。2 年前に寄付金をいただき、子ども向けの本をたくさん購入した経過はあるが、今後は、子どもたちが読みたい本をリクエスト出来るという仕組みも取り入れてまいりたい。	中島教育長		教育委員会
9	通学路について	通学路の点検などは行っているのか。通学路の歩道を笹が生い茂って狭くなっている箇所がある。特に冬は雪をかぶって歩道を塞いでしまっている。町から地権者へお願いしてほしい。	通学路の点検は毎年 PTA を中心に危険箇所点検を行っています。歩道を塞いでいる場所と地権者はわかりますので状況を確認し対応をお願いします。	中島教育長		教育委員会
10	道路について	11 月 27 日の雪で民家の竹が道路を完全に塞いでしまった。2 回ぐらい事故もあった。町から地権者に指導してもらいたい。	今回は町で伐採して安全を確保するなどの対応を行ったが、コミュニティや自治会としても地権者に声掛けしてもらえるとありがたい。	建設水道課 芋川課長補佐		建設水道課

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
11	野鼠駆除について	28日に野鼠駆除を一齐に行ったが、積雪で作業が大変だった。開催時期を見直した方が良いのではないか。	例年だとまだこの時期は雑草が生えていて鼠の穴が見えないなどの意見があり、今年度は一週間遅らせて開催した。ただし、自治会の判断で日時は変更できるのでその辺のルール徹底ができていなかったことは改善していきたい。	富岡産業振興課長		産業振興課
12	交通安全について	野鼠駆除活動等で軽トラの荷台に人を乗せることがあるが法的に問題ないか。	軽トラの荷台に人を乗せてはいけませんが、荷台にある荷物を見張るために1人が荷台に乗ることは許されている。	建設水道課 芋川課長補佐		建設水道課
13	地域の事前課題(公会堂のIT化について)	<p>【事前質問】 北部コミュニティや各公会堂のIT化(避難所として使用できない。)</p> <p>北部コミュニティと押羽自治会は GoolightAIR を要望したい。</p>	テレビやパソコンはそれぞれの自治会やコミュニティで購入していただいている。高額な備品に対する補助金はあるが、1備品あたり50万円以下のものは補助の該当にならない。パソコンについては機能等を下げれば10万円以下で購入でき、Goolightでも販売している。Wi-Fi環境についてはGoolightのGoolightAIRを災害時にコミュニティや自治会等へ設置することも検討している。工事等が不要で、GoolightAIRに電源を入れるとWi-Fiが飛び、お持ちのスマートフォンやパソコンで該当のWi-Fiを選択し、パスワードを入力するとインターネットに接続できます。災害時にインターネット環境を作るには非常に有効であると考えます。貸出方法など総務課とも相談していきたい。	<p>畔上企画財政課長</p> <p>企画財政課 田中主査</p>		企画財政課 総務課

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
1	千曲川、松川の堤防整備について	防災について、千曲川堤防のかさ上げの話があったが、松川の整備状況は。	千曲川堤防のかさ上げは立ヶ花から村山まで、国が責任を持って令和5年の出水期までにやっていくという話を伺っている。千曲川の堤防がかさ上げされることによる松川への影響は、国が責任をもって対応していくと伺っている。松川の整備も令和5年の出水期までには対応すると聞いている。	林建設水道課長		建設水道課
			千曲川堤防のかさ上げの補足になるが、小布施橋は車道は大丈夫だが、けたの部分に水が当たってしまう可能性があり心配なところ。また橋ができて50年以上経過している。5年に一度検査して安全性は確保している。本格的な整備には莫大なお金がかかるので時間がかかる。地元選出の国会議員とも話しをしながら整備を進めていきたい。	桜井町長		
2	地域の事前課題(道路整備について)	コミュニティ内の道路が老朽化している。道幅の狭い道路もあるが、整備の予定は。	道路や水路の整備は多くの自治会から要望をいただいている。緊急性を考慮しながら町全体のバランスを考えて順次整備していく。台風19号災害の復旧事業に労力を取られていたが落ち着いてきたので、通常の道路、水路整備ができる体制となってきた。	桜井町長		建設水道課
			第7コミュニティ内では清水地区の水路、道路の整備を進めている。10年程前に役員の皆さんと話し合っただけの計画に沿って実施している。地域の皆さんと現場を確認しながら、どのように整備していくか決めていきたい。	林建設水道課長		
3	地域の事前課題(コミュニティや自治会の役員確保について)	高齢化や人口減少によってコミュニティや自治会の役員の確保が困難になっている。	ほとんどの地区で課題となっている。宅地造成が進んでいるが人口は増えていない。ご高齢の一人暮らしの人も増えているのではないかと。定年が延びて仕事をリタイアする年齢も上がっている。コミュニティも自治体が集まって協力していく役割もある。役場としても役員の皆さんの仕事を減らしていく取り組みを進めていきたい。	桜井町長		総務課

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
			自分が住んでいる東町では、正副自治会長は一本釣り。その他の役員は7人いるが、皆で役員をやろうという考えで、7つの隣組から一人ずつ代表を選出していずれかの役員になっていただいている。一つの例として参考にいただければと思う。	畔上企画財政課長		
4	地域内の連絡手段について	地域で使用する放送設備が老朽化している。整備への町からの支援はあるのか。また町で使っている同報無線設備を地域内の連絡手段として活用できないか。	現状は地域ごとの放送には対応していない。地域をしばって放送できるようにするにはものすごくお金がかかる。無線機そのものにお金をかけて整備するより、いろいろな情報発信ツールがある中でLINEなどを活用するのも有効ではないかと思う。またご高齢の方に「スマホでLINEを見てください」というのも難しい面もあると思う。FM波を使ったらどうかというご意見もいただいた。いろいろな手段を検討していく必要がある。	桜井町長		企画財政課
5	コミュニティの位置づけについて	コミュニティの役割と位置づけが不明確。町の見解を伺いたい。	コミュニティは、自治会どうしの協力体制と、自治会事務の合理化の役割がある。自治会活動の他、育成会などの活動もある。規模が小さくなっている自治会が多く、活動をサポートしあっていただければと思う。	桜井町長		総務課 企画財政課
6	地域の事前課題(東大先端研について)	先日、東大先端研の活動報告があったが、さまざまな活動が見えて良かった。今後、町としてどのような方向性を持たせていくのか。	少子高齢化による地域の衰退を改善しようと平成28年から活動している。活性化に向けた提案をいただくための調査・研究活動を行っている。研究成果は年に一度、こちらの会場をお借りして発表していただいている。昨年で5年間の契約期間が終わったが、今年から3年間の更新をした。都住地区を対象とした理由は人口の減少が著しく、自治会の維持が困難になりつつあること、今後他の地区でも同様な課題に直面する可能性があり、モデル的、先行事例として取り組んでいただいた。町中心部だけでなく、農業の面から町を支えてくださっている市街化調整区域の活性化に向けた調査研究をお願いしていく。また、最終的には行政が主体的に取り組んでいくべきことなので、その体制づくりも行っていきたい。	畔上企画財政課長		企画財政課

令和3年度 第7コミュニティ町政懇談会 11月30日(火)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
7	コロナ禍での行事について	コロナウイルスの感染状況が落ち着いてきて、今後自治会のイベントやお祭り、またその後の直会など開催すべきか迷っている。町の考えは。	11月から急速に治まってきました。役場でも新規採用職員や新井副町長の歓迎会も出来ていなかった。これから寒い時期になってまた感染拡大するかもしれないので「やるなら今」だと思う。現在、来年のイベントをどうするか検討しているところ。新年祝賀会は、お酒は無しにするが、安市は方法や場所を工夫して販売してはどうかと思う。今は人数制限も解除されたし、感染対策に気をつければ飲食もあって良いと思う。	桜井町長	感染状況や県が発出する警戒レベルを踏まえて、対応していく必要があると考えています。警戒レベル3以下の段階では、日常生活に近い形で行事の実施を行い(ただし、警戒レベル3の段階には、町内の感染拡大状況などを踏まえて検討)、警戒レベル4以上の段階では、対策を強化し、飲食等を伴うイベントについては、できる限り控える形をとることを想定しています。	総務課
8	地域の事前課題(屋外放送機器の老朽化について)	放送設備の調子が悪い。更新するにも多額の費用がかかる。費用負担も考えるので、町の同報無線を利用できるようになればありがたい。	エリア別の放送には多くの手間と費用がかかる。 また、全てのコミュニティの承諾が必要になると思うが、検討していきたい。	桜井町長		企画財政課
9	東大先端研について	先日、東大先端研の活動報告があったが、さまざまな活動が見えて良かった。よく地域を見てくださっていると思う。そこからどう進めていくのか。 矢島でいえば分館や保存会、新規就農の人たちといった若い人の話を聞いて欲しい。新規就農の人も畑を頼まれるがやりきれない。農協も合併して小布施から遠のき、土地改良区も維持するのが精いっぱい。東大にはそういったことも含め全体的な話を聞いて欲しいとお願いした。こちらがどういう思いで地域を作っていくかということが大切だと思う。	東大や若者会議など、いろいろな事業を行ってもらうが、そこで終わらないようにしたい。去年と今年、インターネット上で集まってもらって事業をおこなっている。その中で小布施の栗をつかったクラブビールというアルコールをつくる事業があるが、小布施の参加者が少ない。今、町内の若者に集まって意見を交換する場をつくりたいと思っている。東大先端研も、コロナの影響で来ることができず、地元の大学生が受け皿になってくれ、とても良かった。こういった動きをシステム化していきたい。	桜井町長		企画財政課
10	水路の整備について	矢島の大川(水路)の整備について。村の北にある厚生住宅の扱いについて、廃棄物の撤去も含めて整備に支障はでないのか。	建物は町の所有なので取り壊し、更地にする予定。廃棄物も撤去したいと考えている。支障が出ないようにしたい。	畔上企画財政課長		健康福祉課 建設水道課
11	コミュニティ制の位置づけについて	コミュニティについて、どのような方向でまとめていったらよいか分からない。町はどのような方針でコミュニティ構想を立ち上げたのか。 10年後には、この地区は70歳以上が5割を占めるようになり、子どもも少なくなる。分館活動などに対する町からの交付金は自治会ごとに縦割りになっているので、分館などコミュニティで一本化になれば良いと思う。	コミュニティは昭和57年に発足している。近隣の住民が住みよい環境をつくることと、行政の効率化の二つの目的で設置されている。人口が増えている自治会もあり、コミュニティのくくりが崩れてしまっている地区もある。事業は教育、文化活動や環境整備事業をコミュニティ内で一体として進めるものとしているが、自治会が基本的な単位となっているので、難しい面もある。まずはコミュニティ内での親睦を深めていただければと思う。	畔上企画財政課長		企画財政課

令和3年度 第7コミュニティ町政懇談会 11月30日(火)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
			コミュニティごとに事務員を雇用し、文書の作成や配布をおこなってもらっており、事務の効率化には役立っていると思う。	中島教育長		
12	住宅建築の規制について	小布施は住宅を建てる時にいろいろな規制があるが、徹底しておらずいろいろな色や形の家がある。	住宅の規制は、ある程度町の雰囲気を守るためにお願いするしかない。 法的な罰則はないが、訪れる人、住んでいる人も小布施の佇まいに魅力を感じている人も多いと思う。小布施の魅力を引き継いでいく意味でもご協力をお願いしたい。	桜井町長 畔上企画財政課長		建設水道課
13	コミュニティセンターの活用について	コミュニティセンターを役場の支所のようにすれば良いと思う。他の場所で暮らしていたサラリーマン時代、コンビニで住民票などが取れてとても便利だった。コミュニティセンターで証明書や印鑑登録でできれば便利になる。コミュニティの役割の幅も大きくなる。	住民票などでのコンビニ交付は一千万単位で費用がかかる。そして長野市でも小布施町でも契約金額は同じ。規模で金額を変えてくれないので、小布施町は不利な条件となる。いずれ必要となるが、今は手が出せないというのが正直なところ。	桜井町長		健康福祉課
14	都住駅のトイレについて	【意見】 都住駅の長野電鉄のトイレが古く、誰も使わない。コミュニティセンターのトイレを改修し公衆トイレにしたら良いと思う。				企画財政課 健康福祉課

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
15		<p>【理由】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 周辺地域での町づくりが行われている実感がありません。 ・ 町のホームページの町づくりのサイトを見ても、周辺地域についてはほとんど触れられておりません。 ・ 「美しい農村風景の維持」このキーワードだけでは、住民の生活に進歩がなく、将来の維持も困難になるのではないかとの思いが強くなりました。 <p>【周辺地域の現状と問題(特に北部地域)】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 宅地、市街化調整区域、農業振興地域が混在している。 ・ 住宅に隣接(家と家の間など)している農地が多数見受けられる。 ・ 上記農地は農業振興地域でありながら、本格的な農業ができない。(家庭菜園程度なら可能) ・ (宅地であっても)長男が敷地内に家を新築できない。 ・ 少子高齢化による世帯数、人口の減少が見受けられる。 				
15-1	中心部と周辺地域とのバランスの取れた町づくりの推進	北部地域は、町内の一部地域において実施されている「都市計画法第34条第11号に基づく区域指定(住宅建設特区)」の適用は困難。	(当日の文書意見)		<p>都市計画法第34条第11号の区域指定に際しては、長野県下初の指定という事もあり、県で定める基準を基本に区域指定をしています。</p> <p>基本的条件は、①農振農用地を含まない。②4m以上の上下水道の整備された道路に面している。であり、それに基づき区域指定を行っています。</p> <p>区域の拡大という事ですが、34-11区域の拡大は限りなく難しいと思われまます。</p> <p>現在、町と東京大学で設置した「東大先端研・小布施町コミュニティ・ラボ」で市街化調整区域内の土地利用について研究を進めており、その中で他の手法(方策)について模索してまいります。</p>	建設水道課 企画財政課
15-2		「宅地、市街化調整区域、農業振興地域が混在している」状況から、地域の状況に合った集落の維持・形成が必要。	(当日の文書意見)		<p>前記「東大先端研・小布施町コミュニティ・ラボ」では、集落内の建物や農地の状況調査を行っています。町でも、これからの土地利用のあり方を横断的に検討を進めるため、企画財政課・産業振興課・建設水道課による庁内ワーキンググループを設置し、検討を進めています。</p> <p>今後、東大先端研とともに、住民皆さんからご意見をいただきながら、より良い土地利用計画を考えてまいります。</p>	企画財政課 建設水道課 産業振興課
15-3		上記の推進に当たり、2項の「美しい農村風景の維持」と「住民生活」を両立させるためには、まもるべきものと変えるべきものを(住民と話し合いながら)はっきりさせる(見える化)ことが必要。	(当日の文書意見)		<p>ご意見のとおり、誰にもわかりやすいように「見える化」は大変重要なことだと考えます。前記の活動の中で、実施していきたいと思ひます。</p>	企画財政課 建設水道課

令和3年度 第7コミュニティ町政懇談会 11月30日(火)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
15-4		<p>北部地域は、水害ハザードマップのみをベースにすると、ほとんどが住宅水没地域になることから、50年・100年を見据えた土地利用の検討も必要。</p>	<p>(当日の文書意見)</p>		<p>今まで記しましたように、地域住民皆様のご意見をいただく中で、「その地域にお住いの皆さんが将来望むべき地域(自治会・コミュニティ)の姿」を検討してまいりたいと思っています。</p> <p>土地利用につきましては、当町には「国土利用計画(小布施町計画)」「小布施町都市計画マスタープラン」の計画があります。</p> <p>これらについても、地域でのご意見等を伺う中で、必要に応じて見直しを行っていきたいと考えております。</p>	<p>企画財政課 建設水道課</p>

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
1	教員の労働条件について	近所に住む教員(須坂市の学校に勤務)は朝6時に出勤して夜10時に帰宅しているとのこと。厳しい労働環境で心配になるが大丈夫か。	小中学校ともに残業を減らそうとしている。会議時間を短縮したり、定時退庁日も設けている。来年度は県の統合システムを導入して通知表などの様式を共通化し事務の負担軽減を図っていく。 ギガスクールで子どもたち1人1台タブレット端末を配備した。タブレット授業に習熟すれば授業のスピードも上がり、個人の学習速度に合った効率的な授業ができるようになり、教員の負担も軽減されると期待している。	中島教育長		教育委員会
2	須坂ICのイオン出店について	イオン出店により客層が変わり、シャッター通りになってしまうのではという不安がある。イオンをどのように活用していくか、地域の特色をどのように出していくのか考えるべき。	イオン出店は小布施にはプラスになると期待している。小布施にはイオンでは手に入らないもの、地域とのつながり、地域性がある。それをどのように感じていただき、満足していただけるか考える必要がある。イオンには須高3市町村共同の案内所を設置するよう要望していく。小布施の栗や野菜も置ければよいと考えている。	桜井町長		産業振興課
3	高齢者の支援について	中条でも他の地区と同様一人世帯の高齢者が増えている。コロナで寄り合いもなくなり、状況が把握できず心配。	日常的な支え合いと災害時の支え合いの両面があり、心配だと思う。現在、それぞれの役割を見直している。災害時の支え合いは、要支援者と支援者の名簿を更新してくが、名簿に記載するのは同意者のみ。記載に同意しない人で支援が必要な人は行政で個別対応していく計画を立てる。 日常的な支え合いは、地域ごとの実情を踏まえながら、松村のまつぼっくりのような、地域で支え合う仕組みづくりを皆さんと考えていきたい。	大宮総務課長		総務課 健康福祉課
4	小布施橋の修繕について	小布施橋は町の玄関だが、塗装もはげている。修繕計画などはあるのか。	老朽化に加え、道幅も狭く、SSが走ると大渋滞になるという問題もある。架け替えには500~600億円かかると言われており、国や県に動いてもらわなければならない。地元選出の国会議員などにも働きかけを行っている。	桜井町長		建設水道課
			5年ごとに箇所を決めて修繕している。サビによる危険が確認されれば計画を見直すよう県に要望する。相之島付近に千曲大橋を建設する構想もあり、要望活動を行っている。	畔上企画財政課長		

令和3年度 第8コミュニティ町政懇談会 11月25日(木)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
5	水路の整備について	水路の補修計画は決まっているのか。	要望いただいた箇所は順次実施していく。	桜井町長		建設水道課
6	地域防災計画について	雁田地区の土砂災害警戒区域について、地域防災計画では11戸、ハザードマップでは6戸となっているが、対象世帯を明確にしていきたい。	確認します。	大宮総務課長	地域防災計画の数値は、長野県が航空写真を踏まえて出した推計値であり、実態とは乖離があることがあります。 頂いたご意見を踏まえて、総務課のなかで精査した結果、実態としては雁田地区で対象戸数が7戸となったため、自治会長に概要をご説明申し上げました。ご指摘いただき有難うございました。	総務課
7	災害時の情報発信について	災害時、企業や観光客への情報連絡はどうするののか。	ご指摘の課題に対応するためLINEを導入し日常的な情報も含め発信している。その他災害の状況により消防団の積載車や町の広報車などで対応していきたい。	大宮総務課長		総務課 企画財政課
8	避難所について	避難所(公会堂)の運営マニュアルをつくれな	対応したい。	大宮総務課長		総務課
9	防災リーダーの育成について	防災リーダーを育成していくべきでは。	地域に自主防災会があるが、毎年役員が変わり育成につながらない面がある。また自治会の隣組ごとに2~3年単位で防災担当をつくれな	大宮総務課長	女性防災クラブについては、令和3年度をもって解散とし、自主防災会と一体化して、自主防災会の防災機能を強化していく予定です。自主防災会の機能強化に向けては、人材育成や研修の実施が不可欠であり、次年度新しい取り組みもスタートしていきたいと考えています。	総務課
10	災害の情報発信について	土砂災害警戒情報の発令はJアラートのみでしょうか。	Jアラートのみだが、屋外スピーカーだけでなく、屋内の受信機でも流れるし、雁田地区だけでなく全町に発信されるようになる。	大宮総務課長		総務課
11	緩衝帯整備について	住民の高齢化により堰掘りや緩衝帯整備などの重労働は、アウトソーシングなどやり方を考える必要がある。	考えていかなければならないが、今すぐに実施できるものではない。皆さんと認識を共有しながら考えていく。	桜井町長	緩衝緑地帯整備につきましては、毎年雁田地区有害鳥獣類防止対策組合の協力を得ながら行っています。整備範囲につきましては、計画的に地区を限定し、危険の及ぼさない範囲を行	産業振興課

令和3年度 第8コミュニティ町政懇談会 11月25日(木)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
					っていただいております。危険の及ぶエリアにつきましては、専門業者に委託をし、有害鳥獣が農作物等に被害が及ぼさないように整備を行っております。課題として、出労者の高齢化があげられます。今後も組合と相談しながら緩衝帯整備を進めてまいります。	
12	水路の整備について	以前要望した町道や水路の整備をお願いしたい。	順次整備していく。	桜井町長		建設水道課
13	爆音機の使用について	【事前質問】 住居近くでの「鳥獣駆除の装置」の使用を禁止してほしい。	爆音機の使用時間については、午前5時から午後7時まで、また、住宅から100m以内では午前5時から午前7時までは使用はできないとされている。同報無線によりタイマーの設定時間の確認や電池確認など正常に作動しているかの確認をお願いしているが、故障で指定時間外に鳴ってしまう例もあり、職員が個別対応している。	畔上企画財政課長		産業振興課
14	松村団地内の水路利用について	【事前質問】 団地内の側溝に水を十分に流してほしい。	水利権はほとんどの地域で無くなっているが、雁田地区では残っていると伺っている。水利権の問題については、それぞれの地域の事情を考慮する中で、住民の皆さんの間での話し合いで決めてきた経緯があり、役場から雁田住民の皆さんの水利権について意見を述べるのは適切ではないと考えている。雁田自治会との話し合いによって解決いただくようお願いしたい。	畔上企画財政課長		建設水道課
15	歴史民俗資料館の活用について	【事前質問】 歴史民俗資料館の農具を整備するなどして、本来動くものは動くようにする等、展示内容の検討をしていただきたい。	実際に動くことによって、来館者の興味や関心は高まると思われます。歴史民俗資料館は土・日のみの開館であるが、春や秋のイベントなどを通じて、農機具などを触れてもらったり、実際に動かしたりするワークショップ等を企画していきたい。	中島教育長		教育委員会
16	自治役員のなり手不足について	自治会の役員のなり手がなくて苦労している。また、なってもらっても環境美化委員など負担の大きい役割もある。	自治会長の皆さんからのアンケート結果を踏まえつつ、町からお願いしている部分の負担の軽減を図っていきたい。ただ、防災などは大事なことができなくなることもあり難しい面もある。環	大宮総務課長		総務課

令和3年度 第8コミュニティ町政懇談会 11月25日(木)

No.	内容	発言内容	回答内容	回答者	追加回答	担当部署
			<p>境美化委員さんへは、資源物の回収日程、時間等を工夫し負担軽減を図っていく。</p> <p>役場としても自治会役員の皆さんの負担軽減を図っていきたい。負担軽減策として「自分たちの地域ではこんなことをやっている」といった他地区との情報交換を進めたい。</p>	桜井町長		